

# LE TOUSK

Le bulletin d'information mensuel de la Fondation Condé



DANS CE NUMÉRO

L'ANNIVERSAIRE DU TOUSK

LA PAGE RESSOURCES HUMAINES

LA REFORME DES RETRAITES

QUELQUES PHOTOS DES ANIMATIONS DE MARS

PROGRAMME VIE SOCIALE DU MOIS D'AVRIL

## L'anniversaire du Tousk

Ce Tousk est le 150ème numéro ! Créé en 2005, il a évolué au fil des années. Il s'est appelé "l'otr'echo", "Condé Magazine" et "Tousk".

Si ce magazine a pu perdurer dans le temps, c'est grâce à l'aide précieuse d'Anaïs qui tout au long de ces années a su être force de propositions et d'idées.

Ce 150ème numéro est son dernier. Nous lui souhaitons le meilleur pour son nouveau poste.





## Bienvenue à

Nathalie BOURGEOIS,  
infirmière de nuit, en  
CDI depuis le 28 mars



Antoine LEFORT,  
infirmier en CDI  
depuis le 23 mars

Diana ORTIZ,  
kinésithérapeute en  
CDI à partir du 27 avril



Mahoua SANGARE,  
assistante de vie sociale  
à Montmorency, en  
contrat civique senior  
depuis le 26 mars



Le 3 à 13h30 : Cellule Qualité  
Le 13 à 13h30 : CLUD  
Le 19 à 9h : briefing cadres  
Le 20 à 10h : briefing vie sociale  
Le 25 à 9h : UOGR



Le 6, entre 11h30 et  
14h30 : audit par Chantal  
Gueyouche et le Réseau  
d'Hygiène de Creil sur le  
lavage des mains, avec "la  
boîte à coucous".

## Soins palliatifs



Désormais Marie-Annick Champion,  
bénévole de l'association des Soins  
Palliatifs, viendra au chevet des patients  
en fin de vie les lundis après-midi (au  
lieu des jeudis après-midi)

## En 150 numéros, que de souvenirs....



... les temps forts  
partagés (BBQ,  
concours,  
cours de cuisine,  
Dimanches à Condé,  
événements du CSE,  
challenges sportifs...)



## et de départs à la retraite

28 professionnels  
sont partis à la  
retraite ces 17  
dernières années.

Ils avaient en  
moyenne 61,7 ans  
lors de leur départ et  
étaient restés 21,6  
ans à Condé.

5 d'entre-eux  
étaient restés  
plus de 38 ans !



# LE DOSSIER DU MOIS : LA REFORME DES RETRAITES

La réforme des retraites est omniprésente dans l'actualité depuis plusieurs mois. Beaucoup s'expriment dans les médias : politiques, syndicats, travailleurs, étudiants... Mais qu'en pensent nos résidents ?

Mme L. : il faudrait que ça soit raccourci et augmenter le montant des retraites.

Mme G. : il faut augmenter la durée des cotisations.

Mme Beldame :

J'ai commencé à 18 ans comme élève infirmière au CHI de Clermont, puis j'ai travaillé en tant que couturière, toujours au CHI, jusqu'à mes 60 ans. Quand je regarde l'actualité, je souris car les gens se plaignent trop. En 1952, j'avais un seul jour de repos hebdomadaire, qui variait, et j'avais donc le droit à un dimanche de repos toutes les 7 semaines. Personne ne se plaignait pourtant c'était physique et il n'y avait pas toutes les machines d'aujourd'hui, les climatiseurs et les bonnes conditions de travail. Nous étions heureux de travailler et cela nous rendait fiers. Aujourd'hui le sens du travail et ses valeurs ont changé. Mon avis sur les retraites ne peut pas être objectif car il y a trop de différences entre les époques.

Mme M. : le travail n'a jamais tué personne, au contraire.

Mme L. : 64 ans c'est un peu trop mais s'il n'y a pas d'autre solution...

Mme Esteve :

J'ai été infirmière dès l'âge de 22 ans. A 55 ans, à mon grand regret, j'ai été contrainte de prendre ma retraite pour raison médicale. C'était le plus beau métier du monde et à 88 ans il me manque encore. Je pense que l'âge de départ en retraite devrait dépendre du métier effectué et de sa pénibilité.

Mr Beldame :

J'ai commencé à travailler à 15 ans, en tant qu'apprenti, en durant 183 trimestres, jusqu'à l'âge de 60 ans. Depuis les conditions de travail ont beaucoup évolué. De mon temps, le travail été plus physique car on avait moins d'aide technologique et mécanique. Nous avions 2 semaines de congés payés et nous travaillions 40h/semaine, 5 jours sur 7. Ma retraite a été une libération de temps, mais pour nous, c'était logique de travailler et un plaisir. Nous travaillions à un autre rythme, moins rapidement, plus nombreux et on privilégiait la qualité à la rapidité. Aujourd'hui, les machines remplacent l'humain et le travail n'est plus une fierté mais une obligation.

Mme P. : ce n'est pas une bonne chose. Beaucoup travaillent de 16 ans jusqu'à 60-62 ans. C'est déjà assez.

Mme J. : je ne m'en préoccupe plus. C'est aux plus jeunes de défendre leur casse-croûte.

M. Vannerot :

Chef comptable pendant 35 ans, j'ai ma retraite à 60 ans, en 2000. Concernant la réforme des retraites, je pense que pour certains métiers cela ne pose pas de problème (comme l'administratif). On vit de plus en plus longtemps et il faut bien que quelqu'un cotise pour les retraites. D'autres devraient partir plus tôt (éboueurs, jardiniers, couvreurs...). Certains manifestent mais travaillent très peu, c'est choquant. Je trouve que politiquement cette réforme a été mal menée. Il aurait fallu discuter avant d'imposer des dates.

Mme M. : il faudrait prolonger la durée de cotisations. Les français sont des fainéants. Nos vieux ont travaillé plus que ça, sans pleurer.

## Programme de vie sociale - les évènements d'avril -

Un programme très cantilien !

Le 5 à 14 h 30 : messe

Le 5 à 15h : crêpes à l'EHPAD Marillac

Le 12 à 14h : visite du parc du Château de Chantilly

Le 17 à 14h : sortie à l'hippodrome de Chantilly pour assister aux courses hippiques

Le 28 à 15h : terrasse de café



Mais aussi les bénévoles des Blouses Roses qui rencontrent les patients et résidents chaque semaine pour discuter et jouer à des jeux de société.

Les familles peuvent elles aussi être bénévoles en aidant les animateurs lors des grandes animations ou des sorties.

## La vie des résidents en photos



La dernière raclette avant l'arrivée des barbecues !



Beaucoup de résidents apprécient d'être au contact des animaux. En mars, nous avons eu la visite de la chienne Ruby et de cochons d'Inde.



Concert de violons en USLD et en Unité Alzheimer...

parties de bowling à St Maximin...

un mois de mars riche en animations !



## INVITATION - VISITE COMMENTEE DU MUSEE SAINT-LAURENT

La Mairie et l'office du tourisme organisent régulièrement des visites pour les cantiliens et les touristes. Désormais, résidents et familles seront invités à certaines visites et notamment le **dimanche 30 avril à 15 h.** (visite gratuite -inscription à l'accueil)



Le Tousk est édité en interne  
par la Fondation Condé  
Directrice de publication : Ilda Ferreira